



Nace Ramón González Peña, un condenado a muerte que llegó a ser ministro de Justicia

El **11 de julio 1888** nació en Valduno, una de las seis parroquias con concejo asturiano de Las Regueras, el minero sindicalista y político **Ramón González Peña**.

Hijo de minero, ayudaba con solo nueve años a su padre en las tareas mineras. Con **Manuel Llaneza**, a sus 22 años, fue **uno de los fundadores del Sindicato de Obreros Mineros de Asturias**, pero siete años más tarde, al conocer la empresa minera su activa participación en la huelga, le despidieron y se centró a la actividad sindicalista.

En 1921 fue **secretario general de la Federación Nacional de Mineros**. En diciembre de 1930 participó en el municipio onubense de Minas de Riotinto de manera tan activa contra la monarquía y a favor de la república que fue procesado, encarcelado y con petición de la fiscalía de la **imposición de la pena de muerte**.

La proclamación de la Segunda República no solo le liberó de la prisión y del proceso, sino que en el mismo 1931 fue gobernador civil de Huelva, alcalde de Mieres y **presidente de la Diputación de Oviedo**. También fue elegido diputado a las Cortes por Huelva.

En octubre de 1934, desde Asturias, impulsa la revolución nacional lo que motiva un rápido proceso judicial y, al igual que el sindicalista **Teodomiro Menéndez**, es condenado a muerte. A petición de **Niceto Alcalá-Zamora ...**